



ESPAÑA

INTERVENCIÓN PRONUNCIADA POR
EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE ESPAÑA
D. JUAN ANTONIO YÁÑEZ-BARNUEVO

ANTE EL CONSEJO DE SEGUIRIDAD DE LAS NACIONES UNIDAS
“MUJER, PAZ Y SEGURIDAD”

Nueva York, 23 de octubre de 2007

(Cotejar con intervención definitiva)

STATEMENT
BY THE PERMANENT REPRESENTATIVE OF SPAIN
MR. JUAN ANTONIO YÁÑEZ-BARNUEVO

TO THE SECURITY COUNCIL OF THE UNITED NATIONS
“WOMEN, PEACE AND SECURITY”

New York, 23 October 2007

(Unofficial translation, check against delivery)

Señor Presidente:

España, se congratula por la celebración una vez más de este debate anual del Consejo de Seguridad en conmemoración de la adopción por unanimidad en el año 2000 de la Resolución 1325, sobre "Mujeres, Paz y Seguridad".

España se suma a la declaración del Representante de Portugal en nombre de la Unión Europea.

A pesar de algunos pasos positivos en la aplicación efectiva de las disposiciones de la Resolución 1325, en los planos tanto nacional como internacional, constatamos que la comunidad internacional todavía avanza de forma lenta a la hora de asegurar una participación de la mujer en los procesos de paz en todos los niveles y la efectiva protección de las mujeres y las niñas en los conflictos. Así se pone de manifiesto en el proyecto de Declaración de la Presidencia que será hoy adoptada por este Consejo de Seguridad y que suscribimos plenamente. Nos preocupan particularmente las graves violaciones del Derecho internacional, incluido el Derecho internacional humanitario y de los derechos humanos, que siguen cometiéndose contra mujeres y niñas, su explotación sexual y los abusos que sufren en situaciones de conflicto armado.

Señor Presidente:

La Resolución 1325 hace un llamamiento a los Estados para que desplieguen esfuerzos en su aplicación en el plano nacional. España, que está comprometida con la efectividad de la igualdad de género como una prioridad de gobierno, - como lo atestiguan instrumentos como la "Ley Orgánica para la Igualdad Efectiva entre Mujeres y Hombres" -, ha elaborado un Plan Nacional de Acción para la aplicación de la Resolución 1325, que se centrará en seis objetivos básicos, a saber:

- Potenciar la inclusión de la perspectiva de género en todas las fases de nuestra participación en misiones de paz, desde su planificación hasta su conclusión, incluidos los procesos de reconstrucción.
- Asegurar la formación específica del personal que participa en misiones de paz en materia de igualdad y sobre los distintos aspectos de la Resolución 1325.
- Promover la garantía a las mujeres, adolescentes y niñas en zonas de conflicto y posconflicto del pleno disfrute de los derechos humanos y fomentar la participación de mujeres en los procesos de negociación y aplicación de los acuerdos de paz.

- Promover la transversalidad del principio de igualdad de trato entre mujeres y hombres en la planificación y ejecución de actividades para el desarme, la desmovilización y la reintegración (DDR).
- Fomentar el conocimiento y difusión de la Resolución 1325, así como el trabajo de la sociedad civil española en relación con ella.

Para alcanzar estos objetivos, nos hemos planteado no sólo acciones a nivel nacional, sino también en el seno de las estructuras regionales a las que pertenecemos en Europa, como son la Unión Europea, la OTAN y la OSCE, así como en el ámbito de nuestra participación en las Naciones Unidas. En este sentido, nos estamos esforzando en contribuir al fomento de las políticas de igualdad de género, en general, y principalmente en lo que respecta a la participación de las mujeres en los procesos de construcción de la paz, desde la prevención de los conflictos hasta la consolidación de la paz.

En el plano nacional, España está avanzando decididamente hacia una plena integración de las mujeres en sus Fuerzas Armadas con el mismo nivel de oportunidades y bienestar laboral que los hombres. Hemos conseguido en muy pocos años situarnos en segundo lugar dentro de la UE en lo que se refiere a proporción de mujeres en las Fuerzas Armadas, mediante una política decidida para hacerlas atractivas para las mujeres, promoviendo, entre otras medidas, la conciliación de la vida laboral y familiar.

España entiende la construcción de la paz como un proceso amplio, en el que los avances a favor del desarrollo de los pueblos son fundamentales. En ese sentido, la Ayuda Oficial al Desarrollo española destinada a cuestiones de género se ha duplicado de 2004 a 2007. En particular, hemos continuado colaborando estrechamente con UNIFEM e INSTRAW, aportando fondos de la cooperación española para procesos de construcción de la paz en América Latina y África. Asimismo, se han aprobado las Estrategias Sectoriales de Género en Desarrollo y de Construcción de la Paz para la cooperación española, en las que se incluye la aplicación de la Resolución 1325 como una prioridad inmediata. En este momento se está elaborando además un Plan sobre Mujeres y Construcción de la Paz, para la aplicación de la resolución 1325, dirigido a todos los actores de la cooperación española.

Señor Presidente,

No quiero finalizar mi intervención sin resaltar debidamente el importante papel que la Comisión de Consolidación de la Paz está llamada a desempeñar en el ámbito de las cuestiones de mujer, paz y seguridad. Estamos convencidos de la necesidad de integrar la perspectiva de género en sus trabajos. Ello redundará seguramente en mejores y más fructíferos resultados a favor de la paz en todo el mundo. España está dispuesta a colaborar estrechamente con la Comisión en este importante ámbito, y a continuar prestando nuestro apoyo al Fondo para la Consolidación de la Paz.

Muchas gracias, señor Presidente.

Mr. President,

Spain is pleased that this annual debate of the Security Council is being held once again in commemoration of the unanimous adoption of Resolution 1325 in 2000 on "Women, Peace and Security".

Spain supports the declaration of the Portuguese Presidency on behalf of the European Union.

Despite some positive steps taken towards the effective implementation of the provisions of Resolution 1325 on the national and international levels, there still exists slow progress in the international community's effort of assuring an effective participation of women in the peace process on all levels and the protection of women and girls in conflicts. This is evidenced in the Presidency's draft Declaration that will be adopted today by this Security Council, and which we completely subscribe to. The grave violations of international law, including international humanitarian law and human rights law, against women and girls, their sexual exploitation and violations committed in situations of armed conflict are of particular concern to us.

Mr. President,

Resolution 1325 calls upon States to deploy efforts for its implementation on the national level. Spain is committed to the effectiveness of gender equality as a Government priority – as reflected in instruments such as the Organic Law on Effective Equality of Women and Men - and has drafted a National Action Plan for the implementation of Resolution 1325, which will focus on six basic goals:

- To strengthen the inclusion of a gender perspective in all phases of our participation in peace missions, from its planning to its conclusion, including the reconstruction process.
- To ensure the specific training of personnel who participate in peace missions in matters of equality and in the different aspects of Resolution 1325, as well as encouraging its awareness and diffusion.
- To guarantee women, adolescents and girls in areas of conflict and post-conflict (including camps for refugees and displaced persons) to have full enjoyment of human rights, and to encourage these women's participation in the negotiation process and in the implementation of peace agreements.
- To promote, as cross-cutting issue, the principle of equal treatment of women and men in the planning and execution of the activities for disarmament, demobilization and reintegration (DDR).

- To encourage the knowledge and dissemination of Resolution 1325, as well as the work of Spanish civil society in regard to it.

In order to reach these goals, we have considered actions not only on the national level but also at the heart of the regional structures Spain belongs to, such as the European Union, NATO, and the OSCE, and especially within the framework of our participation in the United Nations. In this regard, we are striving to contribute to the promotion of gender equality policies in general, mainly in what relates to women's participation in the peace building processes, these understood in all of its phases, from mere conflict prevention to peace consolidation.

On the national level, Spain is decisively progressing towards a full integration of women in its Armed Forces with the same level of opportunities and wellbeing at work as men. In very few years we have achieved second place in the EU in what relates to women's proportion in the Armed Forces, through a decisive policy to make them attractive to women by promoting, among other measures, the conciliation of work and family.

In this regard, Spain understands peace building as a broad process, in which development assistance is fundamental. Spanish Official Development Aid directed towards gender issues has doubled from 2004 to 2007. In particular, we have continued to work with UNIFEM and INSTRAW, providing Spanish cooperation funds for peace-building in Latin America and Africa. Within the framework of our cooperation, Sector Strategies relating to Gender in the areas of Development and Peace-building have been approved, in which the promotion of Resolution 1325 is an immediate key priority. Furthermore, at this moment, a Plan on Women and Peace-building is being drafted for the implementation of said Resolution, which will be directed towards all actors of Spanish cooperation.

Mr. President,

I do not wish to end my statement without properly highlighting the important role that the Peace-building Commission is being called upon to play within the area of women, peace and security issues. We are convinced of the need to integrate a gender perspective in its work. This will surely result in better and more fruitful developments in favor of peace throughout the world. Spain is willing closely to work with the Commission in this important issue and to continue supporting the Peacebuilding Fund.

Thank you very much, Mr. President.